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　令和４年４月１日から中小企業に職
場のパワー・ハラスメント対策が義務
化されます。
　そこで２地区支部では「活力にあふ
れた健全な職場づくりーハラスメント
の防止と解決のポイントー」というテー
マで社会保険労務士福田事務所 代表の
福田和子様を講師に迎え、ハラスメント防止研修会を実施しました。
　主な内容は、①ハラスメントが実際に起こったら　②パワー・ハラスメント防止が義務化さ
れました　③パワー・ハラスメントについて起業が備えておくべき対策　④医療現場のハラス
メントを考える　⑤パワー・ハラスメントにならない適切な指導 について実例を交えてお話
しいただきました。
　今回は新型コロナウイルス感染症（COVID-19）の影響により看護管理者を対象とした研修
とはなりましたが、普段抱いていた問題や悩みを共有することができて大きな学びの機会とな
りました。
　日頃から良好なコミュニケーションに努め、風通しの良い環境づくりでハラスメントのない
職場を目指しましょう。

～研修について～

令和 4年2月3日（木）　14：00～16：00

地区支部研修会

テーマ 「活力にあふれた健全な職場づくり
　　ーハラスメントの防止と解決のポイントー」

講　師 社会保険労務士 福田事務所 代表
　福田　和子 先生（特定社会保険労務士）

場　所 ナースプラザ 参加者 12名
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▶ 意見が違うと激高する院長

▶ 看護師長を完全、に無視して口をきかない医師

▶ 「学校で何習ってきたんだ」「話にならん」
「適性がない」と新人を退職に追い込む先輩

▶ 新人に仕事を教えない事務職。気に入らないと無視するなどするため人員が定着しない。

▶ メールでしつこく食事に誘う、エレベーターでスカートを触る。交際している人がいると
言うと無視が始まった。

▶ 手術中、要領の悪いスタッフを怒鳴りつけ、罵倒したり無視したりする。医師の機嫌が悪
くなるので、皆がそのスタッフを嫌がるようになった。

▶ 点滴の針の刺し方が下手だと患者が怒り、看護師を怒鳴りつけ手をはたいて突き飛ばした。

～研修内容より～

医療現場のハラスメントの実例

● 院内研修の講師を依頼したいと思いました。

● 色々な気づきがありました。ありがとうござ
います。

● 具体的な対策の詳細な内容が知りたかった。

● 健全な職場づくりを目指していこうと思いま
す。皆が気軽に相談できる環境づくりをして
いきます。ありがとうございました。

● わかりやすい講義で例があるのはよかった。
なかなか自施設で活用するのは難しさもある
ががんばりたい。

● 整備しなければならないこと（基準・担当者
選定など）を具体的に学べた。事例紹介が多
くイメージしやすかった。

● 今までに受けたハラスメント研修とは切り口
が違っていて勉強になりました。職場で活か
せる内容が多々あったので伝達していきたい
と思います。

● とても参考になりました。

● 上司の環境づくりの点はまさにその通りだと
思います。その様になってほしいと思いなが
ら研修の話を聞いていました。自分も雰囲気
づくりに気を配りたいと思います。医療従事
者は特に個性の強い集まりだと思うので問題
も多いのかなと個人的に思っています。

● 自分が受けた事や相談を受けた数々を思い浮
かべながら講義を傾聴させていただきまし
た。難しい問題が多くあることを学びました。
それぞれが個人を尊重していけると良いと思
いました。

● 就業規則に明文化し、周知することの必要性
がわかりました。事を荒立てずに対応する方
法として事例に即したピンポイントな研修が
効果的であると学びました。機会があれば当
院でも研修を依頼したいと思います。

～研修を受けた方の感想～
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福岡県看護協会の動き
入会のメリット

https://www.fukuoka-kango.or.jp/association/join.html

福岡県看護協会　入会 検索

ぞくぞくと新しい情報が発信されていますので、
福岡県看護協会のホームページをのぞいてみてください。

現在、施設会員代表者及び個人会員に普通郵便で送っている選挙公示を廃止し、機関紙
「よかナース」及びホームページによる公示に変更となります。

選挙の公示方法等の変更について

令和３年度はコロナ禍の状況を鑑み、式典・イベントではなくSNSを通じて県民参加型の
企画開催となりました。令和４年度も同様にWEB開催となる予定です。

令和4年度「看護の日」の取り組みについて

令和４年度から、福岡県看護協会の研修の研修情報取得、申込、決済等研修受講に必要な
手続きはオンラインでのシステムとなります。

研修管理システム「manabule（マナブル）」の導入について

会員料金で
研修受講

最新情報の入手

保険への加入や
会員優待サービス

など
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令和３年度より、支部長を務めており
ます。コロナ感染症拡大に伴い予定
されていたイベントや研修会、施設代
表者会議等も開催することができま
せんでした。会議や研修会なども
Webでの開催が多くなり、対面での
開催を変更せざるを得ない状況で、
施設間の連携をいかに取っていくの
か課題の尽きない一年でした。どのよ
うな形で今後進めていくのか、会員

の皆様と共に検討して地区支部の活動に貢献して参りたいと思
います。次年度も引き続きよろしくお願い致します。

令和２年より２地区支部会計を担当
させていただきました。不慣れなこ
とも多く、また、新型コロナウイルス
感染症対策下と重なり不安もありま
したが、役員の皆さま、会員の皆さ
まのご支援により、無事に任務を終
えることができました。地域との連
携した活動や、支部の皆さまとの交
流が十分にできない状況が続きま
すが、今後も会員として２地区支部

の発展に貢献したいと思います。２年間本当にありがとうござ
いました。

令和３年度、４年度の書記を担当し
ております鹿子嶋有子と申します。
南区に在ります福岡整形外科病院
で28年勤務しておりますが、看護協
会の役員拝命は初めてで緊張してお
ります。不慣れで迷ったり戸惑った
りすることもありますが、役員で力
を合わせて任務を全うしていきま
す。また、コロナ過の影響もあり急
な中止のお知らせなど皆様にご迷惑

をおかけすることも多いかと存じますが、どうぞよろしくお願
いいたします。

令和２年度より副支部長を務めさせて
いただきました。はじめは役員が務まる
か不安でしたが、支部長はじめ皆様方
にご支援いただき務めることができま
した。感謝申し上げます。役員として活
動させていただく中で、福岡県看護協
会や２地区支部活動について改めて知
ることも多く理解を深めることができ
ました。残念ながらこの２年間は新型コ
ロナウイルス感染症の影響で思うよう
な活動ができませんでした。力不足で
皆様にはご迷惑をおかけしたと思いま

す。今後は、会員の一人として看護協会と２地区支部の活動に協力
していきたいと思います。２年間本当にありがとうございました。

堤　令子
菅沼　みどり
白石　美幸

福岡病院
木村病院
恵光会　原病院

仲眞　裕子
松村　真理子
田邊　郁子

永野病院
那珂川病院
福岡市民病院

田邊　郁子
田中　多喜子
平井　美緒

福岡市民病院
福岡赤十字病院
純真学院大学

堤　令子
鹿子嶋　有子
御厨　広美

福岡病院
福岡整形外科病院
福岡県私設病院協会看護学校

菅沼　みどり 木村病院 松村　真理子 那珂川病院

鹿子嶋　有子 福岡整形外科病院田邊　郁子 市民病院
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